
Verband für Wohneigentum 
 
Siedlergemeinschaft Dortmund-Lanstrop 
 
Protokoll der Jahreshauptsversammlung am Freitag 17.04.2015 Haus Wulle 
Sitzungsbeginn:        18.00 Uhr 
 
TOP 1 
Der erste Vorsitzende, Matthias Hüppe, stellt fest, dass  fristgerecht zur Sitzung eingeladen wurde. 
Die Mitgliederversammlung ist entscheidungsfähig (siehe auch TOP9). Begrüßung der anwesenden 
Mitglieder (siehe Teilnehmerliste) durch den 1. Vorsitzenden Herr Hüppe. 
 
Stilles Gedenken für die im vergangenen Jahr verstorbenen Mitglieder. 
 
TOP 2 
Ehrungen der Jubilare  
 50 Jahre Margarte Schrum in Abwesenheit (Ehrung erfolgt gesondert) 
25 Jahre Franz-Josef Nienhaus 
25 Jahre Karl-Heinz Gontrum 
25 Jahre Edwin Remke 
 
TOP 3 

Das  Protokoll der JHV 2014 liegt vor und kann bei Bedarf eingesehen werden. Herr Schwering 
erläutert die Aktivitäten der BI Deponie NO zur Überprüfung der Wasserqualität des Lanstroper Sees. 
Die negativen Aussagen eines Mitgliedes zu diesem Thema auf der JHV 2014 konnten nicht bestätigt 
werden.  

 
TOP 4 
Jahresbericht  und Vorschau 
Der Mitgliederbestand liegt weiterhin bei 280 Mitgliedern  Austritte konnten durch Neuanmeldungen 
kompensiert werden. Erfreulich ist weiterhin der steigende Mitgliederbestand im Bereich 
Grevel/Hostedde. 
 
Im Jahresbericht wurden die Aktivitäten des Jahres 2014 resümiert.  
Baumschnittseminar im Garten der Fam.Große- Siestrup/Koch, Jubiläumsfahrt mit der St. Monika III, 
Weinprobe mit dem Winzer Werner Marmann, Fahrradtour mit Hans Guder zur Emscherquelle, 
Bastelnachmittag und  Kaffeetrinken der Siedlerfrauen…). Politische Aktivitäten mit dem Aktionskreis 
"JA zu Lanstrop", z.B. regelmäßiger Besuch der Sitzungen der BV, Durchführung des Lanstroper 
Verkehrstages am 29.04.2015, Mitwirkung in der Mieterinitiative der Lanstroper Sieldung.  
 
Für das Jahr 2015 gibt es folgende Planungen: 

06.05.15: Vortrag zu Altersvorsorgevollmacht und Patientenverfügung mit Notar Hans-Michael 
Schiller  gemeinsame. Diese Veranstaltung wird in Kooperation mit der kfd Lanstrop durchgeführt. 



 
16.05.15: Radtour mit Hans Guder Beginn schon um 9.30 Uhr ab Gartenanlage “Auf der Lauke“. 

08.08.15 Sa. 10.30 Uhr Besichtigung Airport Dortmund mit maximal30 Personen /Anmeldung 
erforderlich. Der Kostenbeitrag der Mitglieder wurde vom Vorstand noch nicht beschlossen. 

17.10.15: 15.00 Uhr Kaffeetrinken der Siedlerfrauen im ev. Gemeindezentrum 
 
TOP 5 
Aussprache zum Bericht 
Frau Westermann regt an, dass ab 2016 wieder Wandertage organisiert werden, da viele Mitglieder 
nicht mehr mit dem Fahrrad fahren können.  

 
TOP 6 
Der Kassenbericht wurde von der Kassiererin Fr. Hüppe abgegeben (Alle Daten können bei Bedarf bei 
der ersten Kassiererin eingesehen werden).  Trotz der vielen Veranstaltungen im Jubiläumsjahr ist die 
Kassenlage der Siedlergemeinschaft stabil geblieben. 
 

TOP 7 
Die Kassenprüfung wurde durch  Herrn Nienhaus  und Frau Clausen durchgeführt. Es gab keine 
Beanstandungen. Die Kassenprüfer beantragen die Entlassung der Kassiererin und des Vorstandes. 
Die Entlastung erfolgt einstimmig mit einer Enthaltung (Fra Hüppe).  
 
TOP 8 
Frau Clausen scheidet als Kassenprüferin nach 2 Jahren aus Als neuer Kassenprüfer wurde Klaus 
Müller vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Die Wahl wurde angenommen. 

TOP 9 
Herr Hüppe erläutert die aktuelle Verwendung des Beitrages. 75% werden an den Verband 
abgeführt. Von den verbleibenden 5 Euro werden u.a die Obleute (1,25 Euro pro Heft und Jahr) und 
die laufenden Tätigkeiten des Vorstandes finanziert.  

Wie Hans-Michael Schiller auf der JHV 2014 schon erläuterte, hat der Gesamtverband NRW eine 
gestaffelte Erhöhung der Beiträge von 5 Euro ab 2015 beschlossen (+2 Euro 2015, +2 Euro 2016 und 
+1 Euro 2017).  Zahlung an den Gesamtverband somit mtl. 20 € pro Mitglied.) Da zu einer 
entsprechenden Anpassung des Eigenanteils unserer Siedlergemeinschaft  eine außerordentliche 
Mitgliederentscheidung erforderlich ist, wurde von unserer Siedlergemeinschaft aus Kostengründen 
keine gesonderte Versammlung im Herbst 2014 einberufen. In Summe ergibt sich somit ein 
Kassenverlust von 1 Euro pro Mitglied. welcher aus Rücklagen kompensiert wurde.  

Die Mitgliederversammlung entschied einstimmig eine Anhebung des Beitrages auf 25 Euro ab dem 
Jahr  2016. Für die Mitglieder, die eine Einzugsermächtigung erteilt haben,  erfolgt die Anpassung 
zentral von der Kassiererin. Die Daueraufträge sind ab 2016 zu ändern. 

 

 



 
 
TOP 10 
Es wurde ein technikunterstützter Vortrag zum Freihandelsabkommen TTIP von  Herrn Hüppe 
vorbereitet. Dabei wurde die Pro- und Contra-Argumente anhand von Beispielen erläutert  
( Verbraucherschutz, Arbeitsrecht, Im- und Exportbestimmungen, Zölle, private Klagewege, 
Hygienevorschriften, genmanipuliertes Gemüse, geklontes Tierfleisch, ….) . Ziel des Vortrages war es, 
den Mitgliedern das Thema TTIP näher zu bringen. Der Vortrag kann bei Bedarf beim ersten 
Vorsitzenden angefordert werden. 

TOP 11 
Herr Hüppe stellt einer Bilderrückblick der Aktivitäten der Siedlergemeinschaft  für die Zeit 2004- 
2014 vor..   
 
TOP 12 
Herr Botzum legt einen Zeitungsbericht über die Auflösung der Stadtbezirke im Bereich des 
Kreisverbandes Dortmund vor. Dies hat keine unmittelbare Auswirkungen auf unserer 
Siedlergemeinschaft, das Informationen schon länger zeitnah über elektronische Medien erfolgen.  

 
 
Sitzungsende  19.30 Uhr  gez. Schriftführerin Sabine Preuß 

 
 
 
  
 

 

 
 


